

EN BREF

BICS, AGENDAS, CALENDRIERS...

Collecte pour les prisons

Comme chaque année, les aumôniers des prisons du diocèse de Liège sollicitent l'aide concrète des chrétiens pour rendre la vie des détenus plus supportable, en organisant une collecte d'objets de première nécessité. Sont recherchés: des crayons et des bics, des blocs de feuilles, du papier à écrire, des enveloppes et timbres non oblitérés, des cartes illustrées, des cartes de vœux, des agendas et calendriers 2019, des jeux de cartes, des chapelets et des produits d'hygiène (savons, shampooing, dentifrices et brosses à dents, des rasoirs jetables). Le règlement de la prison étant très strict, merci de vous limiter exclusivement aux objets listés ici. Où déposer les dons? Dans les paroisses ou au Vicariat Évangile & Vie (40, rue des Prémontrés à Liège, bureau 226). Vous pouvez également contacter l'aumônerie catholique via aumonerie.catho@yahoo.fr.

Plus d'infos auprès de Téphosphore Munyantwali, aumônier catholique : 04/239.65.00 ext. 136 ou 762.

THIER-À-LIÈGE

Semaine de prière accompagnée

L'Unité pastorale Saint-Léonard - Liège Nord - Vottem organise une semaine de prière accompagnée, sorte de retraite dans la vie courante, du dimanche 2 au samedi 8 décembre 2018. Les participants s'engagent à prier 30 minutes quotidiennement à partir d'un texte de l'Écriture et à rencontrer un(e) accompagnateur(trice) pour relire ce temps de prière et choisir un texte pour le lendemain.

Rencontre de lancement: le dimanche 2 décembre de 17h à 19h à la chapelle de l'église du Thier-à-Liège. Rencontre de conclusion: le samedi 8 décembre de 10h à 12h (au même endroit).

Renseignements et inscription: philippemarbaix@laviale.be (tél.: 0478/57.61.52).

SAINTE-MARIE ANS

Messe « Souffle de Vie »

Le mercredi 5 décembre à 18h00, l'ASBL "Souffle de vie" invite à une eucharistie avec et pour les familles ayant perdu un enfant pendant la grossesse. Elle aura lieu à l'église Sainte-Marie d'Ans (rue de l'Yser, 238) et sera présidée par Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège. Possibilité de vivre le sacrement du pardon au cours de la célébration.

Pour plus d'infos, contactez le "Souffle de vie" au 02/375.95.04 ou site www.souffledevie.be.

CAMPAGNE D'AVENT DE VIVRE ENSEMBLE

Les droits humains et l'Évangile

À l'occasion du 70^e anniversaire de la Déclaration universelle des Droits de l'Homme, Action Vivre Ensemble soutient 18 associations de la lutte contre la pauvreté, actives dans notre diocèse de Liège.

Le 10 décembre 1948, à Paris, la jeune Assemblée générale des Nations Unies adoptait la Déclaration universelle des Droits de l'Homme. Septante ans plus tard, ce texte fondateur pour le respect des droits humains reste d'une brûlante actualité : "Tous les hommes naissent libres et égaux en droits et en dignité."

Droit de se loger et de manger...

Dans nos villes et villages, la précarisation et l'appauvrissement augmentent... Il y a plus que jamais urgence à rappeler que la Déclaration inclut également à l'article 25 des droits à la dignité comme «le droit à un niveau de vie suffisant pour assurer sa santé, son bien-être et ceux de sa famille, notamment pour l'alimentation, l'habillement, le logement, les soins médicaux, les services sociaux», autant de champs d'action qui sont ceux d'Action Vivre Ensemble depuis 1971.

Mettre en lumière ces droits humains et appuyer concrètement des associations de terrain qui y travaillent au quotidien, voilà ce que la campagne d'Avent propose cette année ! La collecte dédiée à Vivre Ensemble pour soutenir 18 projets sur le diocèse de Liège (89 pour la Wallonie et Bruxelles) aura lieu les 15 et 16 décembre (troisième dimanche d'Avent). Accompagner des familles très précarisées via une halte-garderie ou une maison d'accueil, ouvrir un espace pour des jeunes très fragilisés, donner des chances à des enfants de condition très modeste dans une école de

devoirs, soutenir des mères issues de la migration, aller à la rencontre de personnes à la rue pour renouer un lien, proposer un café social pour personnes souffrant d'isolement et de précarité, ou un lieu d'écoute pour adultes en grande difficulté...

Guy Aurenche, ancien président du CCFD-Terre Solidaire, auteur du tout nouvel ouvrage *Droits humains : notre idéal commun !*, souligne : "Comme chrétien, je ne vois même pas d'autre façon de lire l'Évangile. Il ne constitue pas une déclaration de droits, c'est une proposition d'amour, c'est une évidence de pratiquer les droits humains quand on le lit. Il y a un ajustement entre les deux textes. Le pape François l'a souligné voici quelques mois à peine."

En janvier 2018 en effet, le Pape a



dit devant le corps diplomatique au Vatican: "Le Seigneur Jésus lui-même, en guérissant le lépreux, en redonnant la vue à l'aveugle, en s'entretenant avec le publicain, en sauvant la vie à la femme adultère et en invitant à prendre soin du voyageur blessé, a fait comprendre combien chaque être humain, indépendamment de sa condition physique, spirituelle ou sociale, mérite respect et considération."

Pour en savoir plus sur les projets à soutenir, les animations organisées durant cette campagne d'Avent et tous les outils de campagne (écoles, paroisses...), consultez le site www.vivre-ensemble.be.



UN CALENDRIER D'AVENT "DROITS HUMAINS : 70 ANS - 24 JOURS"

Une déclaration de 30 articles, ça peut sembler abstrait... Vivre Ensemble propose ce calendrier de l'Avent illustrant concrètement certains de ces articles. Chaque jour, vous y trouverez un article de la

Déclaration - un droit humain -, une association qui se bat pour ce droit, un témoignage, des photos et quelques pistes pour nourrir votre réflexion. Avec quatre pages centrales "Face à la pauvreté: les droits humains, un combat quotidien".

À la maison, en classe, au bureau, revisitez les droits humains au jour le jour.

Infos et contact : Jean-Yves Buron (0478/39.19.37), Paul Rixen (0472/63.43.91), animateurs diocésains de Vivre Ensemble, ou mail veliege@entraide.be.

BALADE CITOYENNE À VERVIERS

"Juste bien manger, j'y ai droit?"



ouvelles exclusions pour le public précarisé?

Nous avons choisi de parcourir Verviers à la rencontre de quelques associations citoyennes qui relèvent ce défi au quotidien. Envie de découvertes?

Aucun Droit Humain ne résiste à la pauvreté." Cette année, nous fêtons les 70 ans de la Déclaration Universelle des Droits Humains ! Dans sa campagne annuelle, Vivre Ensemble a décidé de mettre cette dimension en avant, en pointant les initiatives citoyennes proposant des alternatives concrètes. À Verviers, nous soulignons plus précisément le droit à l'alimentation: aujourd'hui, manger, s'alimenter sainement, durablement, est-ce le cas pour toutes/tous? À l'heure de la transition, comment faire pour que la mise en avant de ce droit ne rime pas avec de nou-

Curieux? Enthousiaste? Rejoignez-nous à notre balade au cœur de Verviers ce mercredi 28 novembre.

Les rendez-vous:

15h : départ au Floréal (Crapaurue 7) pour un parcours à pied (2 km) à la rencontre d'initiatives dans différents lieux qui font vivre cette question;

17h à 19h : petit goûter (fait maison) et mise en commun des découvertes de l'après-midi par chacun à la Maison des Jeunes Récollets (Enclos des Récollets 100).

✉ Paul RIXEN

Contact: Paul Rixen (0472/634391), mail paul.rixen@entraide.be, site www.vivre-ensemble.be.